
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Kreishaushalt 2019 – Ausbau der Regio-S-Bahn Donau-Iller 

 
 
Sehr geehrter Herr Landrat Scheffold,  
sehr geehrte Damen und Herren des Kreistages, 
 
den kommunalen Entscheidungsgremien liegt ein grobes Konzept zum Ausbau zur Regio-S-
Bahn Donau-Iller vor, der Verein Regio-S-Bahn Donau-Iller soll die Umsetzung dieses Kon-
zeptes vorantreiben. Ziele sind vertaktete Verkehre, sinnvolle Durchmesserlinien, verdichtete 
Fahrpläne, eine optimale Vernetzung und ein barrierefreies System, so dass im Endausbau 
ein attraktives Nahverkehrssystem in der Region vorhanden wäre. Das Land Baden-
Württemberg hat angekündigt, die Bahnstrecken um Ulm in absehbarer Zeit elektrifizieren zu 
wollen, was ebenfalls zu erheblichen positiven Effekten führen würde. Derzeit jedoch 
schränken erhebliche Defizite in der baulich-technischen Infrastruktur die Umsetzung dieses 
Konzeptes ein bzw. sie führen zu erheblichen Kosten und Zeitverzögerungen in der Umset-
zung. 
 
Wir beantragen zu prüfen und im Kreistag vorzustellen, 

1. inwiefern zeitnah im Bereich des Alb-Donau-Kreises eine Taktverdichtung mög-
lichst zum Halb-Stundentakt auf der bestehenden Bahninfrastruktur möglich 
ist,  

2. wie die Qualität und Zuverlässigkeit des regionalen Bahnverkehrs auf den be-
stehenden Linien verbessert werden kann und 

3. welche Kosten bei kurz- und mittelfristigen Verbesserungen zu erwarten wären. 
 
Begründung: 
Der Regio-Bahnverkehr ist das Rückgrat des ÖPNV. Das derzeitige Angebot und die zeitli-
che Dimension der Ausbauplanung zur Regio-S-Bahn sind unbefriedigend. Die Einpend-
lerströme im Individualverkehr nach Ulm führen zu regelmäßigen Staus mit entsprechender 
Umweltbelastung, der Bahnverkehr ist bei mangelndem Angebot und überfüllten Zügen für 
viele Bürgerinnen und Bürger keine Alternative. Die Verkehrsprobleme im Oberzentrum Ulm 
werden solange nicht gelöst, solange nicht der regionale ÖPNV verbessert wird.  
Unser Ziel ist es, die Situation durch zeitnahe Verbesserungen zu optimieren, ohne die lang-
fristige Zielsetzung eines flächendeckenden, attraktiven Regio-S-Bahn-Verkehrs zu vernach-
lässigen.  
 

Mit freundlichen Grüßen 

 

Dr. Robert Jungwirth 

 

 

Herrn Landrat 
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